



+ Panistas en campaña... también; ampararán Vs luminarias

GUAYMAS, Son.- Francisco Sánchez López encabezó un desayuno el jueves en el comedor del “Chino” Zaragoza, para promover al ex gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle.

Crece, se mira, la efervescencia política camino al 2018, cuando habrá elecciones y la pasión moverá a todo mundo, como movió a quien en la época de Bernardino Cruz Rivas dirigía el hilo municipal como secretario del Ayuntamiento.

“El muñeco”, como se conocía al mexiquense –se había regresado a su tierra, pero volvió— era quien quitaba obstáculos a decisiones municipales, con su expresión típica de “no pasa nada”.

Genial fue una ocasión, cuando el ex regidor del PRD Víctor Parra le reclamó una “grilla” del momento y lo acusó de cosas mil. Sánchez, quien ya peina canas pero refleja buena condición física, acabó con la insurgencia del “Buitre”, al lanzar sereno, mirada “de ladito”, puesto de pie, la expresión: “¿Qué te hace suponer que yo sé que existes?”.

Así atajaba en el Ayuntamiento 2000-2003 a quienes llegaban a “luchar por el pueblo”; los regresaba convencidos de que sí se luchaba por el pueblo desde la casona construida con piedras del Cerro Cabezón en 1899.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Sábado 05 de Agosto de 2017 17:38

El Sánchez del cuento presentó en su desayuno, a dos sujetos del centro del país que hablaron de la maravilla que es Moreno Valle, quien busca meterse a la sucesión nacional vía la esposa del desgastado –por metiche-- ex presidente Calderón, Margarita Zavala.

Asistió la sancionada alcaldesa interina Mónica Marín, quien recibió, junto con César Lizárraga, sanciones administrativas por daño patrimonial a la comuna que aún estamos pagando.

Los testigos de la exhibición pública fue lo primero que recordaron. Quizá por eso no acudió el tesorero cesarista, Carlos “La Mole” Dueñas, también acusado y sancionado. Y un héroe para los “limpiadores” contables, quienes le salvaron de prisión porque un documento acusatorio decía “Carlos”, y él, se llama Carlos Martín. Desde entonces parece no preocuparle si comerá mañana.

Moreno Valle ya estuvo en Guaymas. Lo representó –lo hace en Sonora—el diputado local Manuel Villegas, quien reunió a Alejandro López Caballero, al propio César Lizárraga y a docenas de azules.

De Empalme recuerdo al primer alcalde panista –derrocó al cacicazgo sindical ferrocarrilero en 1979, al ganar a Ricardo Baro Enríquez— Marcial Bazúa Vizcarra, una “rara avis” política, pues su pasado con rejas de por medio en México y los Estados Unidos, no le estorba para acercarse a presupuestos oficiales y partidistas, que abarcan también a descendientes.

Mientras, la oficina del PAN sigue su monotonía y Santiago Samaniego Rebollo aguanta hasta que el alcalde De Cima Dworak resuelva si lo deja entrar al taste.

Y apechuga las incursiones de Manuel Villegas con gente y sin pedir permiso, como si el empleado municipal vía interpósitas personas estuviera pintado. Villegas, rostro risueño y mirada de águila, le indica que no pasará nada si platica con “SU” gente, que a veces parece la misma del PAN, pero no, fijándose bien. Y si hacemos caso al panismo sonorenses, Villegas mismo no es –nunca lo fue—panista. Pero sabe lo que hace.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Sábado 05 de Agosto de 2017 17:38

Qué líos los de Santiago. Hasta a la Policía ha debido llamar, y van, como irían supongo, si los llama como el PRI o PRD.

Lo cual me lleva a felicitar al joven regidor Rubén Contreras Herman, virtual líder de la CNOP del PRI y segundo paso en la organización tricolor, luego de la elección de Jimena Jaramillo como presidente. Seguirá la CNC, en vida latente desde que la tomó Carlos Garza; la CTM, como se cuece aparte, hace un año eligió cabeza. Resta la chavalada y las damas.

Y luego ¡el agarrón! Recuerde, la presidencia priísta “la arrebató” un grupo hermosillense. Ahora, Rubén es acuerpado por locales como los ex alcaldes Edmundo Chávez Méndez y Marco Antonio Llano Zaragoza, “dueños” mayoritarios de Consejo Político priísta y Comisión de Elecciones, por si alguien cree fácil retarlos.

Y derrotarlos, es pensar en la experiencia: desde 1991, cuando José Ramón Uribe (PAN) aplastó a Manuel Ibarra (PRI), no ha repetido ningún partido, excepto cuando Carlos Zataráin dejó el cargo a Antonio Astiazarán.

En 1991 ganó el PAN, aunque se la pichicateó el sistema por bravuconadas del entonces entusiasta “junior”; el 94 el PRI; el 97 el PRD; el PAN en 2000; PRI en 2003 y 2006; en 2009 volvió el PAN, que la devolvió al PRI en 2012 y este la regresó al azul en 2015.

Hoy, el agua revuelta conduce a alianzas. No hay partido que gane solo y por ello se cotizan alto Morena, Movimiento Ciudadano o Partido del Trabajo. Hasta el Verde Ecologista se pone moños.

El problema será para los “dueños” de las siglas, pues tan vistos como están, deben abrir paso a nuevas figuras. Ya se indaga dónde andan y qué hacen Toño Cardozo, Javier Enrique Carrizales, Heriberto Aguilar, Karla Córdova y los que logre “inventar” PRI y PAN, para ofertarse.

LUMINARIAS PARTE 136: HACIA EL AMPARO

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Sábado 05 de Agosto de 2017 17:38

A casi un mes de solicitar información al Ayuntamiento, Angelita Flores confirma: no la pelaron.

Exigió conocer para exponerlo a la gente, el proyecto privatizador del alumbrado, o lo que sea el plan del oscurantista mando municipal del cual poco se sabe, si uno no es de los que medran al interior de palacio.

La lucha social intenta proponer un mejor proyecto que la leperada en marcha en la que hasta los regidores ganarían, pues ya tasan techos de 400 mil pesos para su voto (según el sapo, la pedrada), si hacemos caso a uno de ellos que reconoció la fuerza artillera del actual jerarca palaciego.

El juzgado XI de Distrito admitió una solicitud de amparo y exigirá a la comuna la información. A como se mira por encima del lodazal, el Ayuntamiento (regidores incluidos) han violado desde la misma Constitución Política, hasta la Ley de Participación Ciudadana del Estado.

Eso exige indagar y, en su caso, juzgar hasta la sentencia.